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平成２６年度第２回 読書のまち八王子推進連絡会議 会議録 

 

 

日時   平成２６年６月２４日（火） 午後６時００分～７時５０分 

 

場所   八王子市中央図書館 ３階  会議室 

 

議題   （１）第二次読書のまち八王子推進計画平成２５年度実績及び 

平成２６年度取組予定について 

 （２）図書館配置の考え方について 

     （３）満足度調査の分析結果について 

     （４）保育園等における読書活動の調査結果について 

 

その他 

 

出席者氏名 

委 員 三浦 眞一   山﨑 久道   小平 有紀   三塚 久美子  

吉澤  淳   鈴木 康弘   谷口 葉子   中村 和也  

志田原 節子  斉藤 和巳   豊田 亘男   田中  勉 

細井  東   市川 啓子（三上委員の代理） 

欠席委員 森岡 庸浩   三上 浩一   平塚 裕之 

 ※過半数以上の出席があるため、有効に成立。 

 

事務局  豊田図書館部長、中村中央図書館長、青木生涯学習センター図書館長 

 村田南大沢図書館長、福島川口図書館長 

     中央図書館：一杉主査 

  生涯学習センター図書館：高橋主査 

     川口図書館：嶋崎主査 藤本主査 

   南大沢図書館：新井主査 安齊主査 

 

傍聴人  ０ 人 

 

会議録署名委員 三塚 久美子 
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 【議事概要】 

  事務局より議事に入る前に 

１．委員の変更について 

     小学校ＰＴＡ連合会で役員の改選が行われ 

        谷口 葉子委員 から 内沼 愛子委員に変更します。 

２．配付した資料の名簿について 

鈴木康弘委員の学校名が城山中になっていますが、横山中の記載間違えです。

訂正をお願いいたします。 

 

 

  議題（１）第二次読書のまち八王子推進計画平成２５年度実績及び 

平成２６年度取組予定について 

  《事務局より報告》 

    平成２５年度実績及び平成２６年度取組予定について報告。 

  第１章 生涯読書活動推進計画 

１ 地域における読書活動の推進に向けた取組」について 

   《委員の質問》 

    ①全体を通してであるが、優先度に星が１～３つで表されているが、優先度の

決定について伺いたい。難易度が高いものや、予算的に難しいものについて

は優先度が低いのか。 

   《事務局からの回答》 

    ①必要性に応じて決めている。難易度が高くても必要性があれば優先度を上げ

ている。そのため優先度が高くても結果として未実施になることもある。 

  ２ 学校における読書活動の推進に向けて取組 

   《委員の質問》 

   ①資料２で利用可能な大学図書館が記載されているが、貸出不可となっている

大学があるが、複写は可能か調べているのか。 

   《事務局からの回答》 

   ①複写は可能である。 

   《委員からの意見》 

   ①貸出不可だと使えないイメージがあるが、大学図書館のような専門書は、本

１冊全てが必要な訳ではなく、必要な個所が限られていることが多く、その

部分を複写して利用するようなアピールも必要ではないか。大学図書館の利

用方法をもっと詳しくＰＲしてほしい。 

   ②市民に浸透するには繰り返しのアナウンスが不可欠ではないか。 
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  ３ 公共図書館における読書活動の推進に向けて取組 

   《委員の質問》 

   ①国会資料のデジタル化が見られるようになったが、八王子市で自主的にデジ

タル化を行うことは考えていないのか。 

   《事務局からの回答》 

   ①八王子の図書館でしか所蔵が無い貴重な資料もあるので、予算要望を行い、

デジタル化を行える仕組みを整備していきたいと考えている。 

   《委員からの意見》 

   ①国会図書館に要望してデジタル化するような、国の予算でデジタル化を行わ

せるようなことも検討してみてはどうか。 

   ②メールマガジンについては、情報が一方通行になりがちで、利用者によって

は不用な情報も発信されるため、ホームページ等で利用者が情報を選択でき

る仕組みを充実させる方が良いのでは。 

  第２章 子ども読書活動推進計画 

１ 地域における読書活動の推進に向けた取組 

   《委員の質問》 

   ①学校や保育園・幼稚園の優先度は上げられないのか。 

   《事務局からの回答》 

   ①第二次計画の中での優先度であり、第三次計画では再度検討します。 

   《委員からの意見》 

   ①学校図書館読書指導員への登録を呼びかけても、中学生の保護者には、どの

ようなことを行うのか分からず、重い腰も上がらないため、学校側の要望を

伝え、何を行うのかはっきりさせないと登録してもらえないのでは。 

  ２ 学校における読書活動の推進に向けて取組 

   《委員の質問》 

   ①小学校の団体貸出が増え、５・６年生に良い効果が表れている。学校図書館

活用年間指導計画を策定した中で、学級全員に行きわたる蔵書数を確保する

ことは出来ないか。印刷機で複写して対応するよりも、実際に本に触れさせ

たい。 

   ②読書推進担当を増員しているが、全校に派遣はできないのか。派遣されてい

る学校では図書室を頻繁に利用しているように見受けられる。また、同じ方

で何年か続けてほしい。 

   ③読書推進担当と読書指導員とボランティアの位置づけはどうなのか。 
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   《事務局からの回答》 

   ①図書館予算での購入は難しいため、学校教育部との調整で、学校図書の予算

を図書館へ移す等の検討・調整を行います。 

   ②全校派遣を目指し、尐数ではあるが毎年増員をしています。 

   ③読書推進担当は授業に入り込んで読書推進を行っている。読書指導員はボラ

ンティアと行っている業務は同じなのでボランティアに名称を統一しまし

た。 

   《委員からの意見》 

   ①学校としては司書の配置を要望していたが難しい状況のため、読書推進担当

が全校に週１回でも派遣されるような状況にしてほしい。 

  ３ 公共図書館における読書活動の推進に向けて取組 

   《委員の質問》 

   ①由井市民センターみなみ野分館の駐輪場について危険な状況ですが把握し

ているのか。また、整備・改善について考えているのか。 

   《事務局からの回答》 

   ①由井市民センターみなみ野分館は東京工科大学の学生寮を市が借りている

状況なので、東京工科大学とふれあい財団との調整も必要だが、危険がある

のであれば、改善に努めたい。 

   《委員からの意見》 

   ①障害者や高齢者、外国人に対するサービスについて知らない方がいると思う

ので、もっと情報提供を行ってほしい。また、分かりやすい情報提供の仕方

も検討していただきたい。 

 

 議題（２）図書館配置の考え方について 

  《事務局より報告》 

    現状を踏まえ、読書環境の充実を目指した図書館配置の考え方を報告 

   《委員からの意見》 

    ①方向性はこの考え方でいいと思うが、各図書館や大学図書館の特色を出した

案内があるといい。 

   ②市立図書館だけではなく、大学図書館も含めた横断検索が出来るといい。 

   ③地区図書室の開館日・開館時間をもっとＰＲしてほしい。 

 

 

 

 

 



-5- 

 

議題（３）満足度調査の分析結果について 

  《事務局より報告》 

    前回の平成２６年度第１回読書のまち八王子推進連絡会議で報告した内容

について、詳細なデータの提示を求められた内容について報告 

   《委員の質問》 

    ①貸出期間を長くしてほしいとの意見もあるが、期間を延ばせば次に借りる方

が遅くなる。回転率と資料の充実度をどう考えているのか。 

    ②中央図書館の駐車場について、１５分無料となっているが、もう尐し延ばせ

ないのか。 

    ③土日に借りて土日で返す方は２週間ではなく、１６日にしてほしいとの意見

があったが検討出来ないか。 

   《事務局からの回答》 

    ①貸出限度数を１０冊としている中で、期間を２週間としているのは現状では

適当であると判断している。これ以上延ばしても回転率が悪くなり、短くす

れば１０冊を読むことは困難になる。また、資料の充実度については、もっ

と掘り下げて何の資料が足りないのかを把握して対応したい。 

    ②駐車場入口で並ばれてしまい、交通の妨げになるため本を返却するための時

間として１５分を設定している。現状では延ばすことは考えていない。 

    ③どのような理由でどこまで延ばしてほしいのか等の調査を今後行い、検討し

ていく。 

   《委員からの意見》 

   ①職員への満足度が高いことは、職員の努力が見られる。 

②予算が減らされている関係からか、本の充実度に対する関心が高い。 

    ③高齢になると拡大字本と朗読テープは役立っている。 

 

議題（４）保育園等における読書活動の調査結果について 

  《事務局より報告》 

    幼稚園・保育園等の児童施設を対象とした読書活動の調査集計結果について

報告 

   《委員からの意見》 

    ①調査結果から、保育園も頑張っていることが見受けられる。 

    ②団体貸出制度の周知をもっとしてほしい。 

    ③児童施設での読み聞かせは大事なことだと思うので、各施設頑張ってほしい。 
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その他 

   （１）読書感想文コンクール・読書感想画コンクールについて 

     本年度も八王子西ロータリークラブ様の共催で行います。応募者数も増えて

いますが、委員の方々にも更なるＰＲにご協力お願いいたします。 

   （２）次回会議について、平成２６年８月２６日（火）、１８時から 

八王子市中央図書館 ３階  会議室 

    で行う予定とする。 

 


